Un beau choix de textes

Barbara MEYER, Epfig, Bas-Rhin

Pourquoi le cacher, le «Choix de textes» est le moment de la semaine que je préfère. Parce que les enfants font preuve d'une belle autonomie, parce que cela fait intervenir beaucoup de «métiers» intéressants, parce que beaucoup de compétences y sont mises en oeuvre et parce que c'est un lieu de parole irremplaçable.

J'en veux pour preuve, ce mémorable mardi matin du mois de février 2002.

C'est Lise qui préside aujourd'hui.

Bien sûr, la qualité des textes pourrait être améliorée, ce qui relève de ma responsabilité, mais tout de même, il y a des choses qui se passent.

Le petit Florian d'abord qui commence à savoir construire une histoire.

Marine, la jamais contente qui arrive enfin à être élue.

Emma et Érika qui nous servent une «saynète» maison absolument fabuleuse et «jouée» avec une justesse digne d'un cours de théâtre et puis il y a ...

Gwendoline et Laura.

Les parents de Gwendoline viennent de divorcer, le déménagement dans le village voisin est tout frais. Pour ceux de Laura, une petite fille très fragile mais très autoritaire en conflit permanent avec les autres, c'est plus ancien.

Nos parents divorcent

Tout a commencé au début de l'année. Comme toujours, il y avait des invités. Ils parlèrent de différents sujets dont les défauts de nos parents. Nos parents commencèrent à se disputer et notre papa cria : «Je divorce.» Notre maman pleura de tristesse.

Le lendemain, maman commença à faire ses bagages. Nous partirons avec elle à Paris. Quand nous sommes arrivés, nous avons dit :

- Oh! la Tour Eiffel!

- Nous allons faire du shopping, déclara maman. Nous avons acheté beaucoup de nouveaux habits.

Tous les mercredis, samedis et dimanches, nous devons aller chez notre maman, le reste des jours chez notre papa. Cela fait tout un chamboulement. Avec notre papa, nous allons au cinéma, à la piscine, au restaurant, etc.

Une fois, toutes les deux, nous avons eu une conversation. Laura dit :

- Tu préfères maman ou papa ?

Gwendoline répondit :

- Tous les deux, et toi ?

- Moi, je préfère les deux aussi.

Fin

Gwendoline et Laura

PS: cette histoire est presque vraie pour toutes les deux.

«- Y a-t-il des questions?

- Mais c'est vrai votre histoire?

- Un peu vrai mais pas tout. On n'est pas allées à Paris!, répond Gwendoline.

.../...

- Le fait que vous lisiez ce texte vous a-t-il frappées au coeur ?, demande Stéphanie.
- Moi, cela m'a fait quelque chose, répond Gwendoline.
- Moi aussi, renchérit Laura. Ce qui est dur c'est quand on ne voit plus un des parents.
- Oui parce qu'on les aime tous les deux, déclare Gwendoline.
- Moi, je ne vois plus mon papa, murmure Laura qui d'ordinaire ne sait pas parler autrement que d'une voix tonitruante. Elle se détourne et quelques larmes coulent sur ses joues.
- Silence. La classe écoute la peine de Laura.
- On passe...»

Lors d'une entrevue avec la maman, remariée, elle avait évoqué des problèmes avec le vrai père de Laura mais je n'avais pas vraiment enregistré la douleur de cette enfant. Ses camarades ont été stupéfiés de la voir pleurer, elle, le garçon manqué, la dure, la diseuse de gros mots.

Il y a parfois des révélations nécessaires.

Barbara MEYER

